

編集・発行 東金市教育委員会 教育部教育総務課

〒283-8511 東金市東岩崎1番地1 東金市役所4階 / Tel.0475-50-1183
 メール: kyoso@city.togane.lg.jp URL: http://www.city.togane.chiba.jp/

第14号
 平成29年
 12月15日発行



東金中学校での保健体育科の授業

ことがうかがえ
 ました。県教育委員
 会からも、タ
 ブレット導入
 及び効果的
 な活用につ
 いて高い評
 価をいただ
 きました。

タブレットを活用した公開授業と教職員研修

4年目を迎えたタブレット活用の市教委主催の公開授業研究会が、10月5日に東金中学校で行なわれました。SNSト
 ラブル事例から情報モラルを
 考える道徳の授業や、動画撮
 影機能を効果的に使用した保
 健体育科の授業、検索・調査
 した結果について話し合い活動
 を行った社会科の授業、アッ
 プルTVによるプログラミング教
 育を行なった総合的な学習の
 授業等、大変工夫を凝らした
 授業が展開されました。
 児童・生徒たちは使い慣れ
 た様子でタブレットを扱い、
 ICT活用授業が特別なもので
 はなく、日常から行われている

ことがうかが
 えました。県
 教育委員会
 から、タブ
 レット導入
 及び効果的
 な活用につ
 いて高い評
 価をいただ
 きました。



豊成小学校でのプログラミング教育の授業

また授業のあとには、市内
 小・中学校の教職員全員が、千
 葉県総合教育センターの研究
 指導主事による研修講話を受
 講しました。情報活用能力が次
 期学習指導要領で学習の基盤
 として位置づけられたことを
 意識し、効果的な場面での確
 にICTを活用することにつ
 て学びました。

福岡公民館にて



放課後ことも教室
 夏休み期間中に福岡・源・日
 吉台の3小学校区の小学生を
 対象に実施しました。参加者
 は各自宿題・ドリルなどの教
 材を持ち込み自習形式で学習
 を進め、退職教職員および大
 学生が支援員となって、学習
 支援を行いました。
 参加者は夏休みの宿題を早
 く進めることもでき、疑問点
 は質問によりすぐ解消できる
 ので、有意義に時間を過ごせ
 たようです。2月には、豊成小
 学校区でも実施する予定で
 す。

小・中学校音楽発表会

ひびけ!! きらめけ!!
東金っ子ハーモニー

11月8日(水)、東金文化会館大ホールにおいて、第8回東金市小・中学校音楽発表会が開催されました。日頃の学習や練習の成果を発表するもので、市内13校の児童・生徒による合奏や合唱を披露しました。

各校とも趣向を凝らし、聴きごたえ、見ごたえのあるステージとなりました。年々演奏力が向上し、表現力も豊かになってきているなかで、今年、東金中学校吹奏楽部が日本ジュニア管打楽器コンクールで金賞を、鴛嶺小学校

音楽部が千葉県合奏フェスティバルでヤマハ賞をそれぞれ受賞するなどの活躍がありました。

また、今年度から新しい試みとして、市内4中学校の合唱コンクールで最優秀賞を受賞したクラスによる合唱があり、その課題曲と自由曲を中学生らしい豊かな声量とハーモニーで歌い上げ喝采を浴びました。

保護者の方々にも、多数ご参加いただき、秋の深まりを感じるすばらしい音楽発表会となりました。今後も東金市の音楽教育を充実させ、児童・生徒の豊かな心を育成していく機会となるように取り組んでまいります。

鴛嶺小学校 音楽部



東金市子ども議会 ～東金市の未来を考える～

8月2日(水)、東金市議会議事堂において「東金市子ども議会」が開催されました。

この子ども議会は、市制施行60年を記念してはじまり、今年で4回目を迎えました。

当日は、市内の各中学校より選出された16名が子ども議員として出席し、議会前半の議長を西中学校3年の坂田光輝さん、後半の議長を東中学校3年の藤本悠希さんが務めました。

子ども議員は、「東金市の未来を考える」をテーマに、緊張の面持ちながらも、将来に向けた市政の取組について鋭い視点で質問や提案を繰り広げ、市長・教育長が答弁を行いました。



安曇野市青少年交流事業



城西国際大学留学生との交流会

安曇野市交流事業として、安曇野市小学生20名が7月8日～9日の1泊2日の日程で東金市を訪問しました。城西国際大学留学生と英語による交流会、東金青年の家で夕食（カレーライス）作り、九十九里浜で地曳網体験などを東金市の小学生と共に行いました。

一方、東金市の小学生34名は、恒例となっている「あづみの探検隊」と称し、8月25日～27日の2泊3日の日程で安曇野市を訪問しました。ここでは、雄大な自然に触れながら、既に交流のある現地小学生と共に活動し、山国ならではの生活を満喫してきました。

このように、今年度初めて東金市と安曇野市の小学生がお互いに交流を深めることができました。



アルプスあづみの公園内のマシュマロドームで安曇野市小学生と交流

としょかんこどもフェスタ

7月22日（土）、東金図書館において「としょかんこどもフェスタ」が開催されました。図書館で普段行っているおはなし会とは一味違った「おはなし会スペシャル」のコーナーでは、絵本の読み聞かせに加えて、パネルシアターや手袋人形劇なども行われ、子どもたちが楽しく参加していました。



また、自由に絵を描いたりシールを貼ったりして作る「手作り絵本教室」や、弓矢や跳ねるおもちゃを作る「工作教室」のコーナーもあり、皆さんどちらもう一生懸命に取り組み、素敵な作品に仕上がっていました。夏休み期間ということもあり、多くの方々に来館していただいた一日となりました。

東金市小学校球技大会 大会結果

サッカー 優勝 東小学校

ミニバス 優勝 東小学校

山武郡市小学校球技大会 大会結果

サッカー 優勝 城西小学校

ミニバス 第三位 東小学校

第三位 日吉台小学校

城西国際大学 パソコン講座

城西国際大学の優れた教育資源を活用し、教育委員会と連携してパソコン講座を開催し、多くの参加がありました。

今年の講座は9月に初心者を対象としたAクラス「パソコンスタートコース」、10月にインターネットの便利な使い方を学習するBクラス「インターネット活用コース」の2クラスを開設しました。

参加者の多くは、大学生や講師のサポートを得て、難しいながらも、少しずつ操作にも慣れていき、講座が終わる頃には初心者もかなり上達していました。



正気小学校 体育科公開研究会

正気小学校は、平成28年度・29年度山武教育研究会体育教育部会・東金市体育研究部の指定を受け、「友達とかかわり合い、進んで運動にチャレンジする正気っ子の育成」をテーマに研究を進めてきました。11月10日には、そのまとめとして体育科の公開研究会を開催しました。

ここでは、元気がいっぱいな2年生が「ボール蹴りゲーム」や、タブレットを効果的に活用した6年生の「ハンドボール」の授業が展開されました。児童の元気の良い挨拶や返事、汗をかくまで一生懸命活動する姿は、多くの参加者からお誉めの言葉をいただいたところです。



第64回東金市民体育祭

第64回東金市民体育祭が10月8日

(日)東金アリーナを会場として開催しました。晴れやかな天候のもと、約1,800名の市民が様々な種目に参加されました。オープンレースのパン食い競走や地区対抗の綱引き等、たいへん盛り上がりました。

地区対抗競技においては正気地区が、総合優勝を果たしました。



第13回 学校紹介

東金市立北中学校

学校教育目標

創

確かな学力と豊かな心を持ち、
たくましく生きる生徒の育成

- 1 基礎・基本 2 あいさつ 3 汗



澤本 良昭校長



開校記念碑

創立20周年記念式典・教育

北中学校は、日吉台地区の人口増加に伴い、西中学区から日吉台地区が、東金中学区から源地区が分離して平成10年4月に開校しました。

その後、平成29年3月までの19年間で、1,478人の卒業生を送り出し、今年度、開校から20年目を迎えました。去る10月14日には志賀市長をはじめ多くのご来賓の皆様にご臨席いただき、生徒、職員、保護者や地域の方々とともに創立20周年記念式典を挙行了したところです。生徒代表誓いの言葉では、生徒会長の佐藤衣鞠さん

から、新たな21年目の第一歩を自覚と責任を持って踏み出していくという決意が表明されました。

式典に続いて行われた創立記念教育講演会では、講師として本校第2期卒業生で噺家の柳家吉緑氏と、本校校歌の作曲者でチューバ奏者の大塚哲也氏をお招きしました。お二人には本職である落語や楽器演奏の実演も交えて講演いただき、心に残る講演会となりました。記念誌の作成および水仙ロードプロジェクトも含め、20周年記念事業を推進するにあたっては、多くの方々にご支援とご協力をいただきました。

また、今年度は県教委指定「特色ある道徳教育推進校」として11月15日に公開研究会を開催しました。平成31年度からの道徳の教科化を見すえた授業内容は、多くの参観者から好評を得ることができました。

北中学校は今後も学校と保護者、地域が一体となった学校づくりをめざし、三者の連携や小中学校の連携によって、小規模校であることを最大限に生かした教育活動を推進していきます。

創立記念教育講演会

